

El autor de los textos de estudios "Montes y Orlandi", Hugo Montes, es un profesor de castellano de vasta trayectoria en la educación nacional.

El Premio Nacional de Educación en 1995 es también abogado, pero su verdadera vocación es la de docente. "Si tuviera que elegir nuevamente mi vida profesional, lo haría de la misma forma... quizás omitiendo las leyes".

Tras 36 años de "feliz matrimonio", este hombre de 72 años, quien fuera decano de las universidades Austral y Católica de Valparaíso, es el actual rector del Colegio San Esteban y director de la Revista Chilena de Literatura. Convencido de que el afecto es básico en el desarrollo de la relación entre profesores y alumnos, el docente se refiere, además, a los cambios en la educación y a lo que ha sido la pasión de su vida, la pedagogía.

-¿Qué importancia tiene en el desarrollo escolar la relación entre estudiantes y docentes?

-Justamente de esa relación se trata la pedagogía. Alfonso el sabio decía que los establecimientos educativos son la comunidad de profesores y alumnos en torno al saber.

-Lo conflictivo es la gran diferencia generacional existente en edad y el hecho de que es el profesor quien tiene la autoridad, derivada de su título y sabiduría. Estas distinciones tienden a despertar cierta resistencia. Por ello, es fundamental que ambas partes entreguen sus capacidades.

-La complementariedad, eso sí, requiere de mucho trabajo. A medida que los niños van creciendo, necesitan ciertos límites dados por la familia y por el profesor. En todo caso, es importante que todo sea hecho con mucho afecto. El profesor siempre debe ponerse en el lugar del niño.

-Lo que no se puede es caer en extremos. La situación inicial que dice: "A este niño no lo vamos a castigar, no le vamos a poner nota, todo será comprensión"... es insuficiente. Yo también soñé y lo sigo haciendo, pero los adolescentes necesitan normas sensatas, razonadas y justificadas, pero hay que decir no cuando haya que hacerlo.

-¿Cómo se logra ese equilibrio en la relación?

-Soy un convencido de que hay que hacer todos los convenios que sean necesarios para mejorar la relación. Junto a ello, hay que darles a los estudiantes toda clase de iniciativas. El Encuentro Continental de Jóvenes ha sido el mejor ejemplo, puesto que los alumnos han participado activamente y han

Hugo Montes, rector colegio San Esteban

"La pedagogía es un arte"



Respecto a las obligaciones existentes entre educadores y alumnos, "el profesor siempre debe ponerse en el lugar del niño", afirma Montes.

Ullmos Noticias 27-X-1008 P. 34

"La pedagogía es un arte" [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Montes, Hugo, 1926-2022

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"La pedagogía es un arte" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile